

Subsecretaría de minería visitó Limarí para reforzar formación en seguridad de pirquineros

Suina Chahuán participó durante esta semana de la cuarta jornada de capacitación para pequeños mineros de Punitaqui y Monte Patria, en el contexto de la ejecución del programa PAMMA Capacita Seguridad Minera en la región.

Se trata del octavo ciclo de capacitaciones que se hace a nivel nacional, el cual, en esta ocasión, tuvo lugar en las comunas de Punitaqui y Monte Patria. En la instancia, pequeños mineros y mineras se capacitaron durante cuatro días sobre seguridad, liderazgo, desafíos y desarrollo de la pequeña minería chilena, el cual fue impartido por el Servicio Nacional de Minería y Geología (Sernageomin).

El programa PAMMA Capacita Seguridad Minera, busca profundizar y alcanzar un aprendizaje colaborativo entre los pequeños mineros, innovando en la metodología de aprendizaje y relevando temas como la salud mental,



el autocuidado y fortaleciendo el desarrollo personal de cada minero y minera. Asimismo, también aborda sistemas de explotación, botaderos y polvorines; planes de seguridad, normativa y regularización; liderazgo y asociatividad.

La iniciativa culminó con la visita a terreno a la mina La República, en Punitaqui, para luego dar paso a la entrega de certificación, que contó con la participación de la subsecretaría de Minería, Suina Chahuán; la seremi de

Minería de Coquimbo, Constanza Espinosa; la delegada presidencial de la provincial de Limarí, Marily Escobar; y el jefe del Centro de Capacitación de Minería y Geología de Sernageomin, Rodrigo Beas.

➔ SALUD MENTAL

En la oportunidad, la autoridad nacional abordó la importancia de estas instancias para el desarrollo de la cultura de la seguridad en el trabajo minero: «Sernageo-

min, con su centro de capacitación, ha hecho un trabajo increíble junto a pequeños mineros y mineras de las comunas de Punitaqui y Monte Patria. Con unas capacitaciones en materia de seguridad minera, actualización, regulación, pero también con un enfoque de salud mental, que nos han hecho presente los pequeños y pequeñas mineras, al comentar que es fundamental para poder estar bien y poder desarrollar sus labores con seguridad, así que estamos muy conten-

tos», comentó Chahuán.

Por su parte, Rodrigo Beas sostuvo que «hemos recorrido el país llevando esta capacitación pensando en las personas. Existe un compromiso muy fuerte de nuestras autoridades por la pequeña minería, por lo que queremos que se sigan capacitando y formando para que trabajen con seguridad en todo momento».

➔ UNA INDUSTRIA MÁS SEGURA

Mauricio Pérez, pequeño minero de Punitaqui, comentó sobre el PAMMA: «Una parte muy importante de la capacitación busca mejorar la parte mental del minero. Es algo a lo que no estamos acostumbrados. Por supuesto, nos ha gustado bastante. Ha sido algo innovador por parte del servicio y que es gratamente recibido por el pequeño minero».

En el mismo sentido, Constanza Espinosa se mostró satisfecha con el resultado de la actividad, destacando que «estamos muy contentos también con la recepción que ha tenido y vamos a seguir trabajando juntos y juntas por una industria más segura, diversa e inclusiva».